

# Esperantistas de todo el mundo promocionan su idioma en La Ràpita

Participan en la V Semana Internacional de Cultura y Turismo del Esperanto.

M.R./Sant Carles de la Ràpita

Desde el pasado día 4, el municipio de Sant Carles de la Ràpita reúne a congresistas procedentes de varios países del mundo que participan en la V Semana Internacional de Cultura y Turismo del Esperanto. Este tipo de certámenes se celebran desde hace años en todo el mundo. Catalunya empezó a organizar la Semana del Esperanto hace cinco años en Sant Cugat y, des de entonces, ha ido ampliando el número de participantes hasta superar los más de 100 seguidores del idioma.

Se contabiliza que en Catalunya hay más de 20.000 esperantoparlantes y que la cifra va en aumento. Así lo afirmó el director de la Semana de Cultura y Turismo del Esperanto, Josep Maria Hernández.

Hernández expresó al *Diari* su entusiasmo al observar la buena acogida que año tras año está recibiendo el encuentro anual de esperantistas. Este año, el certamen ha reunido a más de 100 congresistas de 18 países diferentes. De éstos, sólo dos pertenecen a las Terres de l'Ebre. «Es muy difícil contabilizar de manera fiable el número de personas que conocen el esperanto. Existen colegios en Barcelona, Tarragona, Girona, Lleida, Sabadell, Tàrraga... pero también hay numerosos seguidores del esperanto a través de los cursos por correspondencia que organiza el Club Ferroviari d'Esperantisme de Barcelona. Por eso son tan importantes celebraciones como ésta, para reunir a todos los que conocemos el idioma y deseamos practicarlo», explicó Hernández.

Los participantes recorren por la mañana las zonas más atrac-



Las conferencias que realizan en esperanto diferentes congresistas tienen lugar en el casal Lo Masset. J.L. MATAMOROS

tivas de las comarques de l'Ebre y por la tarde participan en las diferentes conferencias y las clases de esperanto impartidas por la profesora italiana Carla de Lorenzi. «Intentamos aprovechar al máximo nuestra estancia en Sant Carles. Además

las excursiones no sólo sirven para conocer la zona, sino que nos obliga a practicar el esperanto ya que salimos en grupo personas de diferentes países. Por la tarde las conferencias tratan sobre distintos temas: cultura, historia, turismo. El ob-

jetivo es demostrar que el esperanto sirve como vía de comunicación al mismo nivel que el inglés, el castellano o cualquier idioma», afirmó Hernández.

Según Hernández, el esperanto acabará por convertirse en la segunda lengua oficial de todos los países. «Sin duda lo más razonable. A todos nos interesa mantener nuestra lengua oficial y no nos gusta que nos impongan otra lengua. Pero eso el esperanto se considera un idioma neutral». El esperanto es una lengua internacional, creada en Polonia el 1887 como instrumento neutral de comunicación. El alfabeto cuenta con 28 letras y la gramática es de una gran simplicidad y sin excepciones. El vocabulario tiene influencias de origen latino, griego y eslavo y, actualmente, se enseña en universidades de todo el mundo.

## 'El meu avi' en esperanto

M.R./St. Carles de la Ràpita

Los participantes en la V Semana Internacional de Cultura y Turismo del Esperanto han asistido también a conciertos como el que les ofreció el Orfeo de Sant Carles de la Ràpita o la cantada de havaneras de ayer noche en la plaza del Coc. Una de las havaneras, la popular *El meu avi se'n va anar a Cuba*, fue traducida por la organización y se entregó al grupo con la pronunciación figurada para que se cantara también en el idioma internacional.

El congreso sobre el Esperanto será el tercero de carácter internacional que se celebra en la localidad en menos de un mes. Sant Carles de la Ràpita acogió también el Congreso Internacional de las Ràpites Islàmiques y el Congreso Internacional sobre Delitas. •